

# La Comisión para el Diálogo pide a los políticos «una tregua»

Considera que la negociación para superar el conflicto debe hacerse en el Parlament

**GERMÁN GONZÁLEZ BARCELONA**

«Aún es posible el diálogo». Esta es la principal conclusión del acto realizado ayer por los representantes de la Comisión independiente por el Diálogo, la Mediación y la Conciliación impulsada por el Consejo de los Ilustres Colegios de Abogados de Cataluña, el Ilustre Colegio de la Abogacía de Barcelona, la Cámara de Comercio de Barcelona, el Colegio de Economistas de Cataluña, CCOO, UGT, PIMEC, la Universitat Autònoma de Barcelona (UAB), la Universitat de Barcelona y la Asociación para las Naciones Unidas en España, pero a la que se han adherido unas 150 entidades más.

Esta comisión reclama a partidos políticos y administraciones que busquen un entendimiento para «crear un camino hacia el futuro que permita la paz social y la reconstrucción» de Cataluña. En el acto celebrado en Barcelona la considera que los «más perjudicados» por el conflicto es «la sociedad civil» por lo que instan «al diálogo para alcanzar una solución pacífica y consensuada por la mayoría» de la población. También recordaron que han mantenido contactos con todas las partes implicadas para que se abra un diálogo, sin que se haya obtenido ningún compromiso concreto, por lo que



El rector de la UB durante su intervención en el acto celebrado ayer en la sede de la universidad. EL MUNDO

volvieron a solicitar un «diálogo sereno y reflexivo que lleve a gestionar este conflicto en el ámbito de la mediación y la conciliación con la mayor celeridad posible».

De esta forma, instaron a las partes «a que no tomen ninguna decisión inmediata sobre el modelo político organizativo de Cataluña, y manifiesta su voluntad de continuar ayudando a encontrar vías de diálogo y solución conciliadora». En palabras de una de las impulsoras, la decana del Ilustre Colegio de la Abogacía de Barcelona, Maria Eugènia Gay, se instó a que los partidos convoquen una «tregua» que permita el diálogo antes de la aplicación del ar-

tículo 155 de la Constitución por parte del Senado y destacó que estas negociaciones deben debatirse en el Parlament. Además pidió respeto por la democracia, la legalidad y el Estado de Derecho y reclamó a la Generalitat y al Gobierno a que renuncien a «decisiones inmediatas y unilaterales».

En el mismo sentido, el rector de la Universitat de Barcelona, Joan Elías, reclamó «que las dos partes cedan y se puedan reconstruir los puentes rotos», ya que cree que los problemas políticos requieren de soluciones políticas. El acto contó con la participación del presidente de la Fundación Cultura de Paz, Fe-

derico Mayor Zaragoza; de la catedrática emérita de Derecho Penal y Criminología de la Universitat Ramon Llull Esther Giménez-Salinas; del director del máster en Mediación Familiar y Derecho Privado de la UAB, Francisco Xavier Moreno, y la periodista Milagros Pérez Oliva quienes coincidieron en que todavía se está a tiempo del diálogo pese a las dificultades. También que el problema será más complicado de resolver cuanto más tarde en abordarlo. Al acto acudió el portavoz del Govern, Jordi Turull, y el teniente de alcalde de Barcelona, Jaume Collboni, entre otros representantes políticos.